



JUDAS ISCARIOTE



Periódico anual, vale 5 céntimos.

Redactores: MALCO y GESTAS.

AÑO 10.

San José, 11 y 12 de Abril de 1903.

Número 10.



La vida de Judas.

Judas Iscariote nació en España, Barrio del Humilladero, distrito del Hospicio, salida de Don Felipe, Calle de Luis Cabrera.

Desde la edad de ocho años era una zorra, por que no dejaba gallina á vida, que no la llevara á la feria para hacerse de plata y con ésta dar pábilo á sus golosinas.

Nació Judas en la mayor miseria, siendo sus padres el Centurión Cornelio y ña Zoila Bocachica.

Sus padres lo enviaron á la escuela de don Chepe Dorra y ahí empezó las primeras letras; pero tan torcido andaba en sus estudios que nunca tenía para papel, pluma ni tinta. Don Chepe Dorra tenía que ser el pato de

la fiesta, por que Judas lo había cogido de *mingo* para que le diera no solo la enseñanza gratuita si no también los útiles de escuela. De manera que el pobre don Chepe tuvo que *quebrar* con semejante pupilo.

Judas *se las ponía* casi diariamente; y cuando estaba de parranda atajaba á todo el mundo para pedirle cincos y dieces.

Su modo de puntear era:

Ea! Ven acá, chico; echa acá ese hueso! ¡Hombre, vieje, come una palabra! ¿Cómo va la Francia? Ea, pasa un real!

¡Oíga Ud. compadre! Buen día, Doctor! traiga Ud esos cinco dedos!

¡Ea, chino, pasa una peseta!

Judas se ocupaba de limpiar ventanas, andaba siempre con bastón, pero como iba siempre muy sucio, más parecía un mendigo que un caballero.—Judas no tenía mal gusto, pue se prendaba de la mejores señoritas y éstas por burlarse de él, lo propeaban....

Judas fué esbirro, borracho y jugador, además era vago de profesión.

Judas era muy tramposo: empezaba por comprar algo en una pulpería; después tomaba un diez fiado, lo pagaba; después cincuenta céntimos lo pagaba... pero cuando la cuenta ascendía á tres colones, el pulpero tenía que conformarse con los recuerdos de la jarana.

Judas fué Jefe Político, Doctor y General.

Judas aprendió á tocar bandurria, pero la tocaba tan mal, que parecía un perro aullando cuando arrancaba á las cuerdas algún sonido.

Judas fué maestro de escuela por obra y gracia del Ministro, pues con trabajos sabía leer y escribir.

Judas fué boticario, pero un mal boticario, pues una vez por poco se *pasca* en una vieja, que le fué á comprar un cinco de quinina para quitarse una calentura y en vez de quinina, le dió estricnina; por dicha que la vie-

ja era *avisada* y dió á examinar el medicamento antes de tomarlo.

En una ocasión, estando de boticario Judas, le puso el Doctor en una *receta*: *Una cucharada cada tres horas, y Judas puso: una cucaracha cada media hora.*

Judas era muy malcriado cuando estaba borracho: á todo el mundo insultaba y cuando era conducido ante Poncio Pilato, éste le aplicaba 5 con 6 por embriaguez y escándalo en hora de trabajo.

Judas se defendía diciendo:

"Mí no vagamundo; mí trabaja hotel *quince pa* caballero; mí, pobrecito, no tener pase ni mare, ni nada. Mí va á Limón trabaja; mí no hace nada fiebre amarilla; mí come bananos con guaro y no indigesta; mí trabaja Canal, gana uno peso é comida; mí estar cárcel Panamá 8 meses, por que corta á patroncito no quiere pagar trabajo; mí gana mucha plata "Minas Trinidad"; mí ir Estados Unidos á cuenta de la Nación y mí traer colonos no sirvieron pa nada; mí tener mucha harina pa vender; mí tener un capital y mí suegro otro; mí gusta mucho revoluciones y falseidades."

Judas tenía casas de alquiler; pero antes de alquilar á cualquiera, examinaba con cuidado las paredes, las puertas y las visagras y todo con miles y tantas condiciones entregaba la casa.—Judas cobraba adelantado y era más exigente que un chino, pero eso sí, jamás mandaba cojer las goteras de sus casas ni jamás mandaba pintarlas.

Judas tenía casa de empeño y subastaba las prendas antes de cumplirse el término; una vez le gustó un reloj que le empeñaron y se lo cogió, pero intervino la policía, y Judas tuvo que pagar el valor de la prenda..

Judas era siempre seguido por una guardia de honor, ó sea, los tres enemigos del cuerpo que son: pulgas, piojos y chinchones.

Judas hablaba inglés, cuando estaba *socao*, francés, cuando estaba con delirio hablaba alemán.

Judas era impresor y muy cucharilla. En todo se entrometía. Si llegaba algún colega á vender pagarés ó tiquetas, decía que eso no servía, que eso era muy caro, y cosas por el estilo.

Á Judas lo llamaban unos el terror de la calle. número. por caviloso, otros: Pato, otros Palomo, otros. Santos y otros *media leva Pajarito, Ofrece cinco.*

Judas era muy amable cuando quería conseguir algo, pero una vez conseguido, se volvió muy indiferente con la persona de la cual recibía el beneficio.

Judas era muy interesado: no hacía nada que le mandaran si no le untaban el hocico con un *calmante* (trago de guaro.) ¡Oh Doctor! ¡Oh General!

Judas usaba muchos términos para expresar que estaba enfadado:

"Estoy loco, no vendo mi esqueleto, ando de juguete de los muchachos, estoy espinado, me duele el espinazo, estoy probado, me picó la araña en San Mateo, estoy ostigao, se me fué el aparejo, se me acerca el fin de mi vida, ando honrando á mi familia, estoy socao, ando haciendo las estaciones, ando en romería, estoy librando una batalla, estoy filtrando agua, estoy haciendo una molida, voy á hacerle una diligencia á Mariquita, voy al Mercado, etc., etc."

Judas con todo y sus *chuvicas*, se le ocurrían cosas muy buenas; así por ejemplo, hablando de los ladrones, decía

"No solo son ladrones los que roban en despoblado, ni en altas horas de la noche, ni aprovechando el descuido de las personas.— No, Señor:

Roba al Tesoro Público el empleado que no entra á las horas de oficina; lo mismo que el dependiente que no asiste á sus horas á la tienda, panadería, pulpería ó salchichería.

Roba el carpintero, que cuando le encargan un trabajo, emplea maderas podridas ó de mala calidad.

Roba el abogado ó tinterillo que engaña en la cárcel al pobre *concho* y que le promete sacarlo libre, mientras le saca la plata.

Roba el comerciante que no da la pesa completa ó que engaña con mercaderías podridas ó averiadas.

Roba el Doctor cuando conociendo la gravedad del enfermo, no lo desahucia, con el fin de hacerle tragar Emulsión de Scott.

Roba el sastre, zapatero, talabartero, herrero, hojalatero, pintor, tapicero, platero, relojero, cuando emplean materiales de mala calidad.

Roba el lechero cuando adultera la leche y la vende con agua.

Roba el jugador el pan á su familia, jugando en las casas de juego pierde el sustento de sus hijos. Estos individuos debían ahorrarlos.

Roba el borracho consuetudinario que bota en las tabernas con sus colegas el pan de sus hijos y de su esposa, ó sus padres. *¡Muu!*

Roba el que no dice la verdad; la mujer fea y pálida, que se unta colorete para que digan que es más colorada que una rosa.

Y no se recientan los que aquí ponemos más frescos que una lechuga, por que en el mundo todos nos robamos:

Cabálmente yo les estoy robando el tiempo á los lectores, y yo, pobre Judas, lo estoy perdiendo, teniendo que ir hacer mis lamentos, mi despedida y mi testamento.

JUDAS.

Desesperación y lamentos de Judas Iscariote.

¡Cuán profunda es mi amargura!
¡Qué cruel dolor me amilana!
Me abrasa la calentura,
Me voy á convertir en rana.

Así había de ser mi suerte,
Pronto acabaré de sufrir,
El dolor me hará morir,
O yo me daré la muerte.

Mil truenos me espantan,
Mil rayos me partan,
Y que las viejas canten,
Que tanto, tanto se jartan.

Yo estoy loco furibundo,
No sé ya ni lo que digo,
Fuí tramposo y vagabundo,
De esto mi SUEGRA es testigo.

¡Ay! mi corazón desmaya:
Venga un bautismo de fuego,
Una madura papaya,
Y que cante ñor Diego.

Yo estoy, sí, estoy loco,
Por que vendí á mi Maestro,
Deseara comerme un coco,
Santa María, Padre Nuestro.

Estoy rendido y humillado,
No soy más que un palo seco,
Ya me cojen de muñeco,
Estoy todito empapado.

Me cansé de suplicar
A todos los fariseos,
Se sirvieran perdonar
Mis malos deseos.

Yo no soy más que un pollino,
Soy un burro en todo trato,
Me trataron de cochino
Y no la pico de ser beato.

Yo fuí una vez Secretario,

En la cuestión de cañones,
Mucho chupé del Erario
Y ahora como chicharrones.

Quise hacer una diablura
Y se me fueron las patas,
Todos mis planes son latas,
Hoy deseara una Jefatura.

Yo fuí muy mal corazón
Con los que creí enemigos,
Hoy conozco de amigos,
Y estoy muy chilladón.

Yo estoy muy arrepentido
De haber vendido á Cristo,
Por hacerme de algún pisto,
Pa sanparle al encurtido,
A la súrtuba, el salmón,
Al arroz y los ostiones,
Al pescado, la sardina, el ron,
Las pacayas y championes.

¡Qué os parece Calleya
Mi pobre situación,
Traed acá una botella,
Y cómprame un diez de ron!

Yo fuí un borrachín,
Y también hijo de coco,
Que lo diga ñor Joaquín,
A quien le robé un canasto.

¡Oh Dios Misericordioso
Tened de mí compasión,
Aunque yo fuí escandaloso,
Y también un borrachón.

Todo el mundo me acoquina
Todo el mundo me encarama
Tengo chinchas en la cama
Y me trapeó Josefina.

Josefina mi cuñada,
Me arrempujó un ladrillazo,
Y yo le di una trompada,
En vez de darle un balazo.

Yo fuí jugador de oficio
Y me burlé de la ronda.
Le pegué á ñor Respicio
Y á ña Ramona Torcida.

Yo fuí hombre casado
Y dejo un gran familión,
Bendito Dios y alabado,
Que se murió tanto mamulón.

Me quité de mantener,
De enseñar y educar,
Mis siete hijos y mujer,
Y ahora voy á prosperar.

Ya estoy hasta sin zapatos,
Tengo rota la camisa,
¡Qué miseria! PA los gatos!
Ya no puedo ir donde Luisa.

En fin, quiero morirme,
Pero antes quiero gozar,

No hay para que affligirse:
Empezaré por bailar.

Ven bailemos Juliana,
No le hablo á Juliana Chata,
Si no á la hija de Juana
Que es hija de la Gata.

Prepárate para bailar,
Josefina la guecha,
Que sabe bien zapatear
Y tiene brazos de mecha.

Allí está la bella Faustina
Que sabe bien el cancan,
Y aunque parece una espina,
Yo la engordaré con pan.

Ay !, ya me llegó el fastidio,
Y ahorita me voy á ahorear,
Bendigamos el suicidio.
Pero antes he de testar:

JUDAS.

TESTAMENTO:

Ante mí, "Engaña presos" y "Enrreda conchos." Abogados y Notarios, con oficina abierta frente á Richmond, se ha presentado el Señor Judas Tadeo Iscariote y Lisons, mayor de cuarenta y dos años, propagandista político, periodista de ocasión y oportunista, y dijo: que estando gravemente enfermo á consecuencia de una borrachera que se pegó, quiere hacer su testamento y nombra albacea á Don Agustín Palomo, también mayor de edad, camaronero y vecino del Barrio de los Desgraciados.

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, Amén:

Hijos míos, voy á morir ahorcado, por que esta muerte he elegido y esta muerte merecen todos los traidores, los cuales abundan en este nuestro país de Galilea y se cubren con la máscara de la hipocresía:

Declaro que se me zafaron las patas en cierto golpe de Estado, pues todas las ocasiones no son propicias.

Declaro que tengo seis hijos bastardos, tres de ellos son medios dundos y tres trabajan en la línea acarreando bananos y comiendo rapadura; declaro que mi mujer se separó de mí por que la pobrecita pasaba las del algodón; ella alimentaba mis hijos con cajetas de cocos podridos que le regalaban en el Mercado; digo y confirmo lo dicho, que fui partidario de cierto personaje; que trabajé mucho por él y cuando esperaba que se me colocara bien, me dieron una patada

en el espinazo y me atojaron los perros de presa, que son muchos y no se conocen.

Advierto que yo trabajé de buena fe por mi candidato, (si es que hay buena fe en política) por que yo he visto *jugar sucio* "en los juegos de escamoteo" de los políticos viejos y entre los que se llaman la flor y nata de la sociedad.

Digo con franqueza que si Dios me diera vida, yo no trabajaría por nadie si no por mi misma persona, pues no quiero poner el altar para que otro diga misa.—Libertad, Patriotismo, Derecho, Garantías, todas esas son palabras huecas, que sólo sirven para ilusionar los sentidos de aquellos que los tienen embotados por el nauseabundo guaro ó la biliosa cerveza.

Yo, Judas Iscariote, he pasado muchos trabajos; fui partidario de la oposición y á consecuencia de mi patriotismo, fui vejado y encalabozado y cuando yacía en un sucio y oscuro calabozo, cuando así ya moribundo pedía á mis copartidarios un pedazo de pan y un sorbo de café, mi voz se perdía en el abismo insondable de la nada; cuando, después, en lejanas playas, minaba mi existencia el hambre y la nostalgia, ninguno de mis copartidarios; pudientes y ricos se dignó enviarme su auxilio ó auxilios á mi familia que se hallaba en la miseria.—Así las cosas, dije: no más patriotismo, no más hidalguía, no más patriota de dedos despellejados, camisa sucia y espalda pegajosa.—Seamos patriotas, pero que no llegue nuestro patriotismo á tener que mendigar el pan para enaltecer el candidato.

Por eso á mí poco se me da que sea fulano ó Zutano el Presidente; de todas maneras para el pueblo nunca habrá un buen Presidente, por que es difícil contentar á todo el mundo.—Una buena disposición podrá caer bien á 50 individuos, pero talvez desagrada á 100.

Sí, yo soy oportunista, ¿y por qué no? Para eso soy Judas y eso basta; si yo fuera un buen patriota, no sería Judas, por que siendo patriota no faltaría un negro hambriento que me comiera con guaro en un dos por tres.

Ah ! pues, según mis ideas, un día me hallaba muy chonete, y aunque quería mucho á mi Maestro, bien sabido es que amor con hambre no dura, y resolví venderlo por treinta muredas, las cuales restituí y es el caso que me voy á ahorear, pero antes voy á hacer

MI TESTAMENTO:

Dejando á mi suegra una cama vieja con tablas podridas para que se caiga la primera noche que en ella se acuesta y así aprenda á dormir en el suelo, por mala é infernal.

NOTA. - Este mi Testamento continuará en mi Día de Vida que se vende hoy á 5 cts.—JUDAS.

Imprenta "La Tiquetera."